

Gobustán – legado de la cultura mundial

Musa MARJANLI

Redactor - Jefe

Azerbaiyán... Esta palabra figura en cada página de la revista «IRS-Herencia», dedicada a la historia, un importante legado cultural e incomparable naturaleza del País de los Fuegos – Azerbaiyán. Seguiremos informando a nuestros lectores sobre este país y su pueblo, cuya cultura milenaria se enriqueció de la síntesis de diferentes culturas y civilizaciones

La presente edición presta una atención especial a uno de los milagros de Azerbaiyán – internacionalmente conocido Gobustán. En 2007, por su paisaje cultural de arte rupestre, Gobustán fue incluido en la lista del patrimonio cultural de la UNESCO. Gobustán se considera tesoro prehistórico por la madurez compositiva y realismo de sus pinturas rupestres. Aquí fueron hallados muchos paraderos y viviendas pertenecientes a diferentes períodos históricos, “almacenes” arqueológicos de instrumentos, armas, objetos de hogar. Su principal valor son casi 6 mil pinturas rupestres que le trajeron el reconocimiento internacional. Lo mencionado sólo es la parte investigada del patrimonio de Gobustán. Una considerable parte de monumentos históricos todavía está esperando a su investigador. Hace 20-30 años, los monumentos de Gobustán fueron datados de 10 mil años A.C. Actualmente, los círculos científicos consideran que los hallazgos en Gobustán pertenecen a la edad de piedra y datan 35-40 mil años A.C.

Las investigaciones profundas de Gobustán acaban de empezar. Esperemos que uno de los lectores de esta edición de la revista «IRS-Herencia» será el futuro investigador de los monumentos históricos, de este tesoro de la tierra de Azerbaiyán.

Además, en esta edición nuestros lectores podrán familiarizarse con los artículos interesantes dedicados a la historia, arte, etnografía de Azerbaiyán. Quédense con nosotros.